
Initi@tives et Form@tion
Siège : 10 le Plouy Louvet 60 112 Herchies   France

******** 
Assemblée Générale ordinaire 
 le 12 février 2005 à Herchies

photo : pôle Cameroun 
école maternelle  Mme Innack

Contact : olivier.francomme@free.fr
tél : 08 73 74 94 04

Quorum
Le quorum ayant été atteint, l’assemblée générale de l’association Initi@tives et 
Form@tion a pu se dérouler le 12 février 2005 dans la mairie annexe de Her-
chies. 
-269 adhérents, soit un quorum de 68 voix.
-158 personnes étaient présentes ou représentées.

Ordre du jour : 
-approbation du compte rendu de l’assemblée générale du 28 février 2004
-rapports: moral et financier, cotisations, présentations et votes
-projets pour 2005
-questions diverses

Approbation du compte rendu 
de l’assemblée générale du 28 février 2004

Aucune remarque n’ayant été faite, le compte rendu de l’assemblée générale du 
28 février 2004 est adopté à l’unanimité.

Rapport moral
Ce rapport a été établi principalement sur la base des journaux qui ont été diffu-
sés mensuellement durant l’année 2004. (L’inscription sur la liste de diffusion 
se fait auprès de Claire Victor <clairevictor@wanadoo.fr>)
L’année 2004 aura été une année paradoxale : d’un côté nos avons fait preuve 
d’une grande ouverture auprès de nos membres, et d’un autre côté, notre asso-
ciation a stagné (excepté si on prend en considération le pôle Cameroun qui a 
lui seul a fait progresser de 20% notre activité)
-du côté des financeurs : les récents changements politiques n’ont pas permis 
d’améliorer la rapidité de traitement de notre dossier, en revanche, nous mon-
tons d’un cran dans notre reconnaissance puisque les premières démarches 
pour une convention ont été entreprises et devraient aboutir en 2005.

-du côté des institutions, notre année a été encourageante : la Mairie de Beauvais 
a signé une convention avec nous et l’Education nationale, pour nous permettre 
de bénéficier d’un local dans une école ; l’Union européenne pourrait nous ai-
der à financer un emploi salarié (les charges de travail administratif et de gestion 
augmentant, cela ne serait pas un luxe).

-du côté des donateurs, nous avons amélioré notre audience :
*nos donateurs traditionnels ont décidé de poursuivre et d’amplifier leur coo-
pération avec notre association (Caisse d’Epargne de Picardie, Spontex, EDF, 
les CEMEA, CRCD,...).
*nous avons été contactés principalement par de nouveaux donateurs indivi-



duels, mais aussi par : Apple, la Chambre d’agriculture de l’Oise, le centre 
IUFM de Beauvais,....
*du côté de nos bénéficiaires, il faut signaler que dès la fin de l’année 2004, 
l’arrivée massive de matériels et de nouveaux adhérents risque de nous poser 
problème.
En 2005 les défis à relever seront : la gestion et le suivi des matériels, ainsi que 
des adhérents, principalement les gros projets.

L’association en chiffres, année 2004
Cette année, un peu plus de 600 personnes figuraient au fichier de notre asso-
ciation.
-270 membres environ étaient adhérents. (nous n’avons reçu que tardivement 
les fiches d’adhésion du pôle Cameroun)
-310 membres d’honneur étaient recensés, leur forte augmentation vient du 
grand turn over qui a sévi cette année.
-une vingtaine de personnes inscrites sont des relations lointaines de l’associa-
tion qui ne se sont pas manifestées de puis longtemps.
Nos difficultés administratives peuvent expliquer 30% du renouvellement des 
membres (relances tardives, pas assez ciblées).

Parmi nos adhérents :
-environ 70 écoles sont adhérentes (dont 15 écoles maternelles).
-12 établissements spécialisés sont représentés.
-12 établissements secondaires adhérents (dont 2 en Afrique).

cela représente :
-près d’une centaine d’enseignants (dont une dizaine dans les IUFM), plus de 
la moitié enseignent dans le primaire
-25 associations ont adhéré, dans de nombreux domaines : culturel, humanitaire, 
professionnel, social,...

Le taux d’accroissement de l’année 2004 a été de 20%, si on tient compte de 
l’essor du pôle camerounais (sinon le taux serait de 5%). La déperdition excep-
tionnelle de membres cette année a aussi été due à des adhérents indélicats pour 
lesquels nous n’avons que peu de moyen de lutte, si ce n’est que d’être plus vi-
gilant dans les demandes qui nous sont adressées.

Rapport d’activité
Cette année 2004 a été celle du rapprochement de notre vocation, tout en élar-
gissant les domaines de notre intervention. En fin d’année, ce sont les structu-
res souhaitant adhérer qui vont modifier de manière sensible le profil de nos 
adhérents.
D’un côté nous touchons plus ceux qui en ont besoin : les personnes les plus 

démunies, isolées, les structures sans ressources ; d’un autre côté, nous parve-
nons à rassembler les personnes autour de projets cohérents et solides (relais 
locaux, adossement à d’autres structures).
Une autre particularité qui ressort depuis cette année : des demandes de projec-
tion dans l’avenir, avec leur corollaire : recherche, développement de structure, 
dimension artistique,...
Si la dimension écologique a toujours été présente dans nos préoccupations, il 
nous reste à devoir formaliser nos rapports avec les acteurs locaux : les Ateliers 
de la Bergerette, la déchetterie de Beauvais.

1-Bilan des matériels et des projets informatiques :
Actuellement, au vu de ce qui nous est remis par nos donateurs, nous avons dé-
cidé de sortir de notre inventaire toutes les machines de puissance inférieure ou 
égale au Pentium I. Tous les membres d’I & F désirant faire évoluer leurs ma-
tériels sont invités à le faire, dès cette année.
Notre principal problème reste le stockage des machines (certaines donations 
sont de plusieurs centaines d’ensembles) et, à un niveau moindre, leur rapatrie-
ment. Les volumes utilisés au siège de l’association n’offrent pas les garanties 
d’un bon stockage (humidité, froid, empilement, ...).
Durant l’année 2004, nous avons aussi effectué bon nombre d’achats de pièces 
détachées sur les brocantes de l’Oise principalement ; à plusieurs reprises, les 
matériels ont même été donnés dès que nous avons expliqué leur utilisation.
Notre AUG (groupe de personnes utilisant des Macintosh) a connu un certain 
regain pour plusieurs raisons : par l’arrivée de nouveaux membres passionnés 
et compétents, et par des donations significatives, tant en quantité qu’en qualité. 
C’est Bruno Callais qui a pris la responsabilité de cette branche particulière de 
notre association.

2-Fonctionnement 
2.1 Les rendez-vous ordinaires :
Tous les vendredi soir (entre 21h00 et minuit) ou presque, nous nous sommes 
réunis tout le long de l’année 2004, dans des conditions de plus en plus précai-
res (froid et manque de place). Toutefois, nos démarches de conventionnement 
avec la ville de Beauvais et l’Education nationale nous ont permis en toute fin 
d’année de disposer d’un local dans l’école Philéas Lebesgues de Beauvais 
dont le directeur, Frédéric Boulay, est membre de notre association (et même 
administrateur depuis notre dernière AG). 
Le vendredi soir est un moment important pour un premier contact avec notre 
association, et nous invitons toutes les nouveaux membres ou les personnes in-
téressées à participer, même occasionnellement à ces réunions-rencontres.
Concernant le local, un grand travail d’aménagement de celui-ci est à prévoir, 
sans doute sur nos fonds propres, mais avec la participation de tous !.



2.2 Autres rencontres
Il y a d’autres moments de rencontre, plus occasionnels, qui permettent de par-
ticiper à la vie de l’association :
-les ramassages de matériels qui, en fin d’année déjà, ont été particulièrement 
nombreux et conséquents (Caisse d’Epargne de Picardie, Lycée Technique de 
Beauvais, Ministère des Finance, Chambre d’Agriculture de l’Oise, Spontex,...
-les aides ponctuelles à certains projets ; rencontres avec les membres des pôles 
africains (Cameroun, Bénin...), installations de matériels dans des écoles, chez 
certains membres, ...
Cette année, nous n’avons pas eu la chance de voir renaître le site de notre as-
sociation qui pourtant pourrait constituer une autre porte d’entrée dans notre 
association et qui nous est réclamé régulièrement.

2-3 Le travail sur les sites, dans les pôles:
L’accroissement des membres de notre association fait que, à certains endroits, 
des pôles se sont constitués. Cette année, en Corse, Martin Wenz a souhaité 
créer un centre de ressources, essentiellement consacré aux matériels Apple, 
mais pas seulement. Il peut ainsi engager des démarches auprès des entreprises 
locales sous couvert de l’association qu’il est mandaté à représenter. Un autre 
pôle est né à Mouy où Philippe Portemer représente notre association (il a dé-
marché avec succès EDF et a pu équiper l’école où il travaille, ainsi que certains 
élèves et collègues).
Le pôle le plus conséquent reste le pôle camerounais où nous avons enregistré 
près de 60 adhésions cette année, mais où une autre étape a été franchie qui est 
celle de la création officielle d’une structure locale. Ainsi au mois de septembre 
a été créée une association : “Initiatives et Formation pour le Développement”, 
qui va surtout offrir une autonomie de gestion en restant dans le droit fil des 
objectifs de notre association “mère”. En 2005, nous devrons inventer les nou-
velles formes des liens qui nous relieront : quelles adhésions, quelle autonomie 
de décision, quelle participation aux instances officielles de décision,...

2-4 Les autres activités :
Cette année, nous avons pu faire le bilan du fonctionnement de la liste de diffu-
sion de notre association : tous les adhérents peuvent s’inscrire à une liste de 
diffusion des informations administratives auprès de Claire Victor administra-
trice <clairevictor@wanadoo.fr> . 
Claire est chargée de gérer cette liste (inscriptions et radiations), mais aussi elle 
a un travail de modération : c’est elle qui décide de la pertinence d’un envoi gé-
néral ou ciblé, c’est elle qui filtre les messages éventuellement “indésirables” 
ou non recevables. Ainsi, chaque membre de notre association peut lui trans-
mettre des informations qui pourront être diffusées, ou non.
Cette année, Claire n’a rencontré aucun cas difficile et s’est acquittée de ma-
nière réactive et assidûment à cette tâche.

3- Bilan du fonctionnement de l’association

3.1 Le fonctionnement administratif
Notre grosse difficulté de l’année 2004 a été notre gestion administrative, car 
nous n’avons pas su réagir à l’absence de Corinne qui a été malade et répartir 
les tâches qui lui incombaient en tant que secrétaire. Claire a pallié à un certain 
nombre de tâches, mais son éloignement du siège n’était pas propice à une con-
tribution plus grande. 
C’est une des causes de non renouvellement des adhésions de certains mem-
bres. Il s’avère que la lourdeur des tâches nous poussent à envisager plusieurs 
voies de résolution : une autre répartition des tâches, à la fois plus spécialisée, et 
reposant sur un plus grand nombre de personnes. Mais aussi, nous pouvons 
envisager l’emploi, même à temps partiel, d’une personne pour la gestion admi-
nistrative de l’association, sous une forme à définir.

3.2 Le fonctionnement associatif
Dans notre volonté d’anticiper les problèmes, il s’avère que la création l’an 
passé d’un nouveau type d’adhérent : “l’établissement”, a vu sa concrétisation 
et son essor dès la fin de l’année 2004. Nous sommes toutefois en période de 
rodage et nous devrons mieux définir les modes de relation avec ces adhérents 
particuliers, qui, en général, sont des structures, et qui n’ont pas la culture 
“associative”.

Les référents sont devenus des personnes clé de l’association : à la fois pour 
l’accueil d’une personne arrivant dans l’association, mais aussi pour la gestion 
des projets. Le référent est le seul interlocuteur pour toutes les prises de déci-
sion dans l’association (décision d’équipement, d’accompagnement et de suivi 
des demandes,...).

Compte rendu financier
Financièrement, l’année 2004 aura été une année ordinaire dans notre type de 
fonctionnement. Nos ressources sont saines, les subventions représentent 22% 
de nos revenus.

L’excédent est peu important, et sera affecté aux projets et en provision pour 
achats (dont 100 ¤ pour le pôle Cameroun).
Dans la présentation des comptes, nous adopterons une forme plus adaptée 
pour ce qui concerne les matériels informatiques pour rendre visibles les diffé-
rentes sortes de machines : les investissements, les glissements, et les remises 
en état.



Compte rendu financier année 2004

 

5,00Dons
221,00Logiciel

45,00Mobilier

90,40Assurances

6795,30

1504,40Subvention Conseil 
général 

1666,90Participation des 
usagers

3618,00Cotisations

total6795,30total
464,00Excédent

427,50Frais postaux, télé-
phone

376,58Achats fournitures
5170,82Achats matériels

Recettes 2004Dépenses 2004

Au 31 décembre 2004, le solde du compte était de 847,56 ¤, de quoi organiser 
l’assemblée générale, régler la prime d’assurance et initier les premières actions 
associatives.
Certains projets n’ont pas été réalisés, ils seront prioritaires en 2005:
-la photo numérique (300 ¤)
-la vidéo numérique (2000 ¤)
-les achats spécifiques : pôle Cameroun (100 ¤)

Subvention 2004 du Conseil général de l’Oise :
*Équipement de formation nomade : 5 ordinateurs portables
*Maintenance : 1 ordinateur de bureau

En 2004 nous avons sollicité Jeunesse et Sports, la commune d’Herchies,... 
mais sans succès. Nous avons rencontré la responsable des micro-projets asso-
ciatifs de l’Union Européenne, mais leurs aides ne concernent principalement 
que l’emploi (fonds FSE), ce qui intéressera certains de nos membres. Cette 
possibilité pourrait nous servir à financer des heures de secrétariat en 2005.

Projets 2005
Fonctionnement associatif : 
-Le site de notre association verra sans doute le jour en 2005.
-Nous devons penser à l’aménagement de notre local : photocopieur, graveur de 
CD-DVD externe, disque dur externe,...
-Cette année, nous avons couplé le formulaire d’adhésion avec le reçu, ce qui 

aidera à la simplification de la gestion administrative, en attendant l’inscription 
en ligne prévue sur le nouveau site. 
-Nous allons devoir affiner le statut des pôle ainsi que leur mode de participa-
tion associative. De, même devons-nous réfléchir aux relations avec les établis-
sements qui sont en plein essor.

Budget prévisionnel :
Dépenses
Demande annuelle au Conseil général de l’Oise :3100¤
-Matériel pour la gestion associative : Mac G5 1500¤
-Camescope numérique : 1000¤
-Appareils photo numériques (2) : 600¤

Convention avec le Conseil général de l’Oise : 21600¤
-pôle musique (Georges Damant) 3600¤
-location local stockage (Courroy) 6000¤
-informatique solaire (Clément Francomme) 3000¤
-pôle Cameroun : transport,... (Claire Victor) 6000¤
-équipement local 3000¤

Recettes
I & F fonds propres (adhésions) : 2000¤
Union Européenne emploi + bureau
Autres ressources : Conseil régional, Communauté de communes,...

Votes et Quitus :
Initiatives et Formation comportait 269 adhérents en 2004.
25 personnes étaient présentes, représentant 158 adhérents. 
Le quorum s’élevait à 68 voix présentes ou représentées.

1-L’Assemblée Générale a approuvé le compte rendu de l’Assemblée 
générale 2003 à l’unanimité.

2-L’Assemblée Générale a approuvé les compte rendu moral et d’acti-
vité à l’unanimité.

3-L’Assemblée Générale a donné son quitus à l’unanimité pour 
l’exercice financier. 

Élections au Conseil d’Administration
*Cette année, Hervé Moullé, Bruno Mortarotti et Claire Victor étaient candidats 
sortants, Claire Victor se représentait. 
*Frédéric Boulay, Bruno Callais, Georges Damant et Patrice Dubert se présen-
taient pour devenir administrateurs. 
*Tous les 5 ont été élus à l’unanimité pour 3 ans : 158 voix pour, 0 voix contre 
et 0 abstention. 


